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CEO de Enel no ve “un 
impacto negativo” en 
proceso de revisión de 
concesión en Chile y liga 
proceso al clima electoral 

Flavio Cattaneo descartó comenzar un proceso de venta en 
Chile y Brasil donde enfrenta también la posible revocación 
de su concesión en Sao Paulo. “No estamos interesados en 
vender activos regulados, sino en comprarlos”, dijo. 

VÍCTOR GUILLOU 
El CEO de Enel, Flavio Cattaneo, lideró este 

lunes el Capital Markets Day 2024 de la 

compañía de capitales italianos, en la que 

la firma presentó su Plan Estratégico 2025- 

2027, donde anunció que las inversiones to- 

tales del período sumarán 43 mil millones 

deeuros, elevandoen7 mil millones de eu- 

ros el plan trienal anterior. 

Sin embargo, uno de los principales focos 

de interés tras el evento estaba centrado en 

los procesos de caducidad en dos de las con- 

cesiones que opera en Latinoamérica. Es 

que luego de los extensos cortes de luz que 

vivió a inicios de agosto en la Región Me- 

tropolitana, asícomo los eventos meteoro- 

lógicos que golpearon sus operaciones en 

Sao Paulo a mediados de agosto, mantienen 

alosanalistas atentos sobreel futuro de sus 

operaciones en ambas ciudades. 

Así, Cattaneo por primera vezabordó ante 

la prensa las dificultades que enfrenta la 

compañía en Sudamérica. Alrespecto, mar- 

có una diferenciación de las estrategias que 

están siguiendo tanto en Chile, como en la 

ciudad brasileña. 

En cuanto a Sao Paulo, afirmó que “elva- 

lor de la concesión en Brasil necesita inver- 

sión, y confirmé la inversión para retener 

y obtener larenovación deconcesión”, dijo, 

en alusión a los planes que involucran di- 

cha operación. En esa línea, recordó que 

Enel compró la concesión en Sao Paulo, 

“después de la “guerra' con otra empresa”, 

por lo que sigue el plan la regulación bra- 

sileña le permite. “Esta expira en los pró- 

ximos tres o cuatro años, y mi objetivo es 

obtener la renovación de esta concesión. 

Esto es para preservar el valor del activo de 

Enel”, remarcó. 

Sin embargo, a la hora de abordar la situa- 

ción en Chile, apuntó que el caso “es dife- 

rente”. 

“Mientras que en Brasil la renovación es 

para preservar el valor, en Chile no tenemos 

el mismo riesgo, porque el valor de la con- 

cesión va más que nuestra suma de las par- 

tes. Pero, al mismo tiempo, hemos hecho 

nuestro mejor esfuerzo allí. Hemos confir- 

mado todas las condiciones legales. No es- 

peramos un impacto negativo”, indicó. 

En esa línea, abordó ambos casos desde 

una perspectiva política, ligándolos al am- 

biente electoral que enfrentaba en ambas 

situaciones. 

En esa línea, pidió analizar “las declara- 

ciones delos políticos, especialmente cuan- 

do hay elecciones”, y agregó que “por des- 

gracia hemos tenido un apagón en Sao Pau- 

loen medio de la elección del alcalde de Sao 

Paulo, y al mismo tiempo, en agosto estu- 

vimos muy cerca de las elecciones locales 

en Santiago. Esta es la situación. No hay un 

problema particular”. 

Contodo, al ser consultado sobre posibles 

ventas, Cattaneo fue tajante: “No estamos 

interesados en vender activos regulados, 

sino en comprarlos”, indicó. 

En su presentación a la prensa, Cattaneo 

afirmó que todos sus objetivos para 2024 se 

cumplirán gracias a los buenos resultados 

de su división de energías renovables. 

“Las acciones de gestión llevadas a cabo 

el año pasado nos han permitido alcanzar 

todos los objetivos que anunciamos a los 

mercados y reforzar la solidez financiera del 

grupo. Por lo tanto, podemos iniciar un 

nuevo capítulo de crecimiento que creará 

más valor para los accionistas y todas nues- 

tras partes interesadas”, señaló Flavio Cat- 

taneo, a través de un comunicado. 

“Entre 2025 y 2027, nos centraremos en 

las actividades principales y en una asigna- 

ción flexible del capital, aumentando las in- 

versiones principalmente en activos regu- 

lados con rendimientos predecibles que 

también apoyarán la aceleración dela tran- 

sición energética. Además, seguiremos me- 

jorando la eficiencia y la rentabilidad, in- 

cluso a través de nuevas oportunidades de 

negocio”, agregó. 

La esta estrategia le perimitirá a Enel re- 

visar al alza la política de dividendos duran- 

te el próximo trienio, con un dividendo mí- 

nimo fijo de 0,46 euros por acción, frente 

alos 0,43euros fijados en el llan anterior.Q   
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Tráfico aéreo del 
aeropuerto de Santiago 
sube 13% a octubre 
En tanto, en el décimo mes del año, el terminal de 
Pudahuel movilizó casi 2,3 millones de pasajeros, no 
sólo superando al año pasado, sino que también los 
registros del 2019, previo a la emergencia sanitaria. 

PAULINA ORTEGA 

La recuperación del tráfico aéreo en el ae- 

ropuerto de Santiago, Arturo Merino Be- 

nítez, ha sido innegable. Ya los niveles del 

2019, que correspondían a máximos has- 

ta que la pandemia y las restricciones sa- 

nitarias afectaron las operaciones en todos 

los terminales aéreos del mundo, fueron 

superados con creces casi durante todos los 

meses del año. Octubre no fue la excep- 

ción, según las cifras reportadas por el 

Groupe ADP, una de las empresas parte del 

concesionario de este aeropuerto, Nuevo 

Pudahuel, junto con Vinci Airports y As- 

taldi Concessioni. 

El aeropuerto de la capital de Chile sumó 

en el décimo mes del año un total de 

2.254.891 pasajeros que se movilizaron a 

través de estas instalaciones, lo que es casi 

un 12% más que lo que se registró en el mis- 

mo mes del año pasado. Además, se posi- 

ciona un 20,2% más arriba que octubre del 

2019, aunque dicho mes ya estuvo golpea- 

do parcialmente por el estallido social. 

La cifra más alta de octubre hasta ahora 

eran los registros de 2018 donde hubo 

2.025.645 personas que se movilizaron 

por el Aeropuerto AMB, lo que fue más de 

un 5% superior que el año siguiente. Este 

año se logró superar dicha cifra en un 

11%, con lo que este mes se posiciona 

como el octubre más alto de la historia de 

las instalaciones. 

En los 10 primeros meses del año se acu- 
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mula un total de 21.587.639 viajeros que 

pasaron por este terminal aéreo, lo que es 
un 13,3% más que el 2023, y un 4,8% más 

que el año previo a los impactos de la 

emergencia sanitaria que afectó las ope- 

raciones en el 2019, dejando atrás casi por 

completo las malas cifras de esos años. Esto 

también significó un récord histórico se- 

gún los datos reportados por la firma, 

considerando que año a año antes de los 

eventos mencionados, el tráfico aéreo sólo 

subía. 

En el total de aeropuertos que el grupo 

maneja en América Latina la brecha entre 

el tráfico aéreo actual en comparación 

con los registros del 2019 aún sigue sien- 

doa favor de la época prepandemia. En oc- 

tubre aún faltó un 1,3% para poder alcan- 

zaron dichos registros, y en lo que va del 

año el tráfico aún está por debajo por un 

16,2%. 
En cuando a los movimientos de aerona- 

ves, las cifras del Groupe ADP muestran 

que durante el mes hubo un total de 14.015 

movimientos. Este número superó al año 

pasado en casi un 12% lo que se contabi- 

lizó en el 2023, y es un 8,3% superior al trá- 

fico de naves del 2019 en las operaciones 

del aeropuerto de Santiago. En lo que va 

del año suma un total de 135.625 movi- 

mientos de aeronaves, lo que es casi un13% 

más que el año pasado, eincluso un 4% su- 

perior a lo que se observó en el año pre- 

vio a la pandemia.Q 
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